

(De)construyendo la paz en Colombia

Cronología de eventos

Del 15 al 29 de noviembre 2012

Antes de comenzar la segunda ronda de negociaciones en Cuba el gobierno y las FARC han manifestado su interés en que se llegue a un resultado satisfactorio para ambas partes. Sin embargo ha prevalecido una atmosfera de desconfianza y una clara diferencia en la forma que se espera llegar a una conclusión efectiva del proceso de paz. Mientras el Presidente Juan Manuel Santos espera resultados para marzo del 2013 las FARC no tienen algún plazo de tiempo. Así mismo Santos ha declarado que el gobierno negociará únicamente los puntos que se definieron en antelación para la agenda y no posibilidad de reformar el Estado, las FARC han manifestado que solo con verdaderas reformas políticas y económicas se alcanzará la paz.

El gobierno cubano ha comunicado en su diario oficial su preocupación por que medios internacionales intenten deslegitimar a Cuba como país huésped y observador de las negociaciones. Las declaraciones del gobierno cubano han surgido después de publicaciones de la agencia internacional de noticias EFE.

Declaraciones del Presidente Juan Manuel Santos:

http://ccaa.elpais.com/ccaa/2012/11/15/valencia/1353015575_140588.html

Comunicado de las FARC-EP:

<http://farc-ep.co/?p=1911>

Artículo del gobierno Cubano:

<http://granma.cu/espanol/noticias/16noviem-campana.html>

Los días anteriores al comienzo de las negociaciones en La Habana la prensa ha expresado la hermeticidad de las partes y del gobierno cubano. La prensa colombiana ha presentado desde comentarios de la logística en La Habana hasta declaraciones de la delegación de plenipotenciarios del gobierno. En sus declaraciones, la delegación del gobierno, se mostró muy consecuente con la línea del Presidente Juan Manuel Santos, ha declarado que el resultado es posible alcanzarlo en cuestión de meses y que no negociarán ningún tema fuera de la agenda previamente establecida. La prensa fuera de Colombia se concentra en explicar los antecedentes al proceso de paz.

Prensa Colombiana:

<http://www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-387629-cara-cara-cuba-el-mas-completo-sigilo>

<http://www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-387709-queremos-un-proceso-resultados-y-no-frustraciones-gobierno>

Prensa Internacional:



http://elpais.cr/frontend/noticia_detalle/2/75009

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/883964.html>

http://www.bbc.co.uk/mundo/ultimas_noticias/2012/11/121118_ultnot_negociaciones_proceso_paz_colombia_bd.shtml

http://www.clarin.com/mundo/Cuba-Colombia-negocia-paz_0_812918821.html

Las negociaciones de paz comienzan el 19 de noviembre de 2012, con la declaración unilateral de las FRAC-EP del cese al fuego durante el 20 de noviembre y 20 de enero. El gobierno ha reaccionado con escepticismo y ha declarado que continuará con las operaciones militares. Así mismo ambas partes han coincidido en la necesidad de incluir a la sociedad civil en las negociaciones. Para realizar esto, el gobierno ya esta tomando las acciones necesarios para operar un dominio de internet, en el que se recibirán los aportes de la población civil. Las FARC-EP han solicitado al gobierno estadounidense el indulto del guerrillero Simón Trinidad , cuyo nombre real es Juvenal Ovidio Ricardo Palmera. Simón Trinidad ha sido nombrado como uno de los cinco negociadores plenipotenciarios de las FARC-EP. El gobierno de los Estados Unidos no se ha manifestado al respecto. Ambas delegaciones manifiestan su positivismo respecto al proceso de paz.

Declaración unilateral del cese al fuego:

<http://farc-ep.co/?p=1930>

<http://www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-387998-razones-de-farc-declarar-cese-de-hostilidades>

<http://www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-387963-rafael-correa-cese-el-fuego-de-farc-un-signo-positivo>

Participación ciudadana:

<http://www.lavozlibre.com/noticias/ampliar/672642/el-gobierno-y-las-farc-acuerdan-los-canales-de-participacion-ciudadana-en-el-proceso-de-paz>

Indulto de Simón Trinidad:

<http://www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-388706-farc-piden-obama-indulte-simon-trinidad>

<http://www.granma.cubaweb.cu/2012/11/21/nacional/artic07.html>

Este 24 de noviembre llega a La Habana Óscar Adolfo Naranjo Trujillo para unirse al equipo de negociadores plenipotenciarios del gobierno colombiano. Óscar Naranjo fue director de la Policía Nacional Colombiana entre 2007 y 2012 y se le considera uno de los mayores contribuyentes al debilitamiento de las FARC. El ministro de defensa colombiano Juan Carlos Pinzón ha denunciado el incumplimiento del cese al fuego unilateral declarado por las FARC-EP. Pinzón ha comunicado que el ejército seguirá su labor de vigilancia y de desmantelamiento de las FARC-EP. Estas declaraciones de Pinzón han valido para que las FARC-EP lo acuse de obstaculizar los procesos de paz, a tal punto de llamarlo “ministro de guerra”. La primera ronda de negociaciones de paz en La

Habana concluye el 29 de noviembre con un gran secretismo de ambas partes pero, según declaraciones, con un balance positivo. Entre los logros concretos se encuentra el avance en las negociaciones sobre el tema de la distribución de la tierra y el anuncio de un foro, organizado por la ONU y la Universidad Nacional de Colombia en las fechas del 17, 18 y 19 de diciembre en Bogotá. Las negociaciones se reanudarán el 5 de diciembre de 2012.

Sobre Juan Carlos Pinzón:

<http://www.eluniversal.com/internacional/dialogo-en-colombia/121126/pinzon-seguira-refiriendose-a-las-farc-aunque-lo-acusen-de-sabotaje>

Sobre Óscar Naranjo:

<http://www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-388884-oscar-naranjo-se-incorporo-los-dialogos-de-paz>

Conclusiones de las negociaciones:

<http://www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-389775-dialogos-gobierno-farc-se-reanudaran-el-proximo-5-de-diciembre>

<http://www.bbc.co.uk/news/world-latin-america-20484591>